

C U R R I C U L U M V I T A E

FERNANDO CASTILLO VELASCO

FECHA DE NACIMIENTO	15 de Agosto de 1918.
ESTUDIOS SUPERIORES	Título de Arquitecto, Universidad Católica de Chile, 1946.
EXPERIENCIA PROFESIONAL	
1977	A la fecha, Profesor Titular, Facultad de Arquitectura, Universidad Central de Venezuela.
1977	A la fecha, Arquitecto asociado de LIRA & STRANSKY Y ARQTOS. ASOCIADOS.
1975 - 1976	Universidad de Cambridge, Inglaterra. Profesor Titular de la Facultad de Arquitectura.
1974 - 1975	Universidad de Cambridge, Inglaterra. Profesor Visitante en la Facultad de Arquitectura.
1973 - 1974	Consultor en materias de educación del Programa para el Desarrollo de Naciones Unidas (P.N.U.D.).
1968 - 1973	Rector de la Universidad Católica de Chile.
1967 - 1968	Rector Interino de la Universidad Católica de Chile.
1966 - 1968	Director Ejecutivo de la Corporación de Servicios Habitacionales, Ministerio de la Vivienda, Chile.
1965 - 1971	Alcalde de la Comuna de La Reina, Santiago, Chile.
1964 - 1966	Director de la Asociación de Ahorro y Préstamo Calicanto, Chile.
1952 - 1964	Miembro electo del Consejo del Colegio de Arquitectos de Chile.

- 1959-60 Profesor ayudante de la Fac de Ar-
quitectura de la U. C. de Chile
- 1960-68 Profesor Titular de Deseño arquitectónico
de la Fac. de Arq. de la U. C.
- 1946-1967 Ejercicio libre de la profesión en
Sociedad con los Srs Hector Valdes, Carlos
Jancin, Humberto y Carlos Bresciani.

Publicaciones

A. Documentos.

- objetivos de Política Universitaria
Editorial Nueva Universidad 1968
- Orientaciones y Programa para la Reforma
Editorial

↓ copiar

- capítulo 7 Publicaciones
- del otro curriculum
- pag 12.

- Brutalismo en la Arquitectura, Londres, 1966.
- Arquitectura y Construcción, Chile, Varios Nos.
- L'Architecture d'au Jourd'hui, N°140, - 1968.

ASOCIACIONES

Colegio de Arquitectos de Chile.

IDIOMAS

Español, Inglés.

NACIONALIDAD

Chilena.

TRABAJOS REALIZADOS

Como Arquitecto Socio de VALDES, CASTILLO, HUIDOBRO Y BRESCIANI.

Sus obras abarcan una gran cantidad de edificios, entre los que se incluyen: universidades, grandes industrias, unidades vecinales, edificios de oficinas, estadios, casinos, viviendas, balnearios, colegios, escuelas, iglesias, centros deportivos, etc. etc. La producción de obras proyectadas y construídas alcanza a más de un millón de metros cuadrados. Entre las obras de mayor importancia se pueden enumerar las siguientes:

- Unidad Vecinal Portales en Santiago. Conjunto de viviendas y sector social y comercial para 15.000 habitantes. Proyecto ganado por concurso público y que ha sido reiteradamente publicado en revistas de arquitectura en EE.UU., Japón, Italia, Francia, España, Inglaterra, etc.
- Universidad Técnica del Estado. Para 15.000 estudiantes. Proyecto ganado en concurso privado, varias veces publicado en revistas extranjeras.
- Edificio Torres de Tajamar, Santiago de Chile. Primera experiencia en el país de un edificio en altura, (30 pisos) conjunto de viviendas y sector comercial. Muchos problemas de tipo sísmico y fundaciones fueron resueltos para la realización de la obra.
- Villa Santa Adela. Construcción de una villa compuesta de 1.000 viviendas de tipo económico y centro comunitario y comercial. Obra ganada en concurso público.

- Oficinas Técnicas y Administrativas de la Compañía de Acero del Pacífico. Edificio ganado por concurso. Incluye restaurante y fábrica de comida para servir 8.000 colaciones diarias.
- Estadio de Arica, obra realizada para el campeonato mundial de foot-ball, con capacidad para 30.000 espectadores.

Como Profesor en la FACULTAD DE ARQUITECTURA DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE.

Reestructuración de la Escuela y sus planes de estudio, estableciendo los vínculos entre los ramos teóricos y el taller de diseño. Trabaja como Profesor Jefe del Taller integrado del 5º año. Los temas principales desarrollados hasta el año 1968 fueron planes de desarrollo social, económico y físico de comunas rurales y urbanas del gran Santiago.

Como Alcalde de la COMUNA DE LA REINA.

Este período se caracteriza por la formulación de un plan de desarrollo integral que es elaborado con la participación de la comunidad en su cátedra de la Escuela de Arquitectura. Se realizan las siguientes principales tareas:

- Construcción de 2.500 viviendas realizadas por autoconstrucción para las familias más necesitadas de la Comuna.
- Parque Industrial. 60 Has. para la instalación de industrias ligeras.
- Empresa de Transportes Colectivos.
- Corporación de Alcantarillados. Se construyen 160 Kms. de tuberías en 3 años.
- Mercados. Se construyen 7.000 m2 de mercados cooperativos, resolviéndose el problema de distribución y precios de los alimentos.
- Se construyen 45 Has. de parques y plazas con la participación voluntaria de vecinos y del Municipio.

Como Director de la CORPORACION DE SERVICIOS HABITACIONALES.

En 1967 propone al Presidente de la República, un plan sobre postulaciones a préstamos de adquisición, construcción o ampliación de sitios o viviendas. El proyecto es aprobado como Ley de la República.

Como Rector de la UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE.

Su nombre fué propuesto en 1967, por profesores y estudiantes de la Universidad, para que, la Santa Sede y el Episcopado Nacional, lo designaran Rector Interino con el fin de resolver la grave crisis universitaria que había culminado con la toma de la Universidad por parte de los estudiantes, quienes se encontraban atrincherados en los recintos universitarios. Desde Agosto de 1967 hasta Enero de 1968, el Rector prepara las condiciones para la elección de Rector por parte de la comunidad universitaria en un sistema libre y democrático.

En Marzo de 1968 es elegido Rector de la Universidad por un Claustro integrado por 300 electores y con representación de profesores, alumnos y funcionarios administrativos. En Junio de 1970 renuncia a su cargo de Rector para permitir la elección de éste mediante sufragio universal con participación directa de toda la comunidad universitaria. En esa ocasión es reelegido rector con más de un 80% de los votos válidamente emitidos.

Como Rector le cupo conducir la Reforma de la Universidad, cuyas orientaciones generales fueron aprobadas por la comunidad, a fines de 1968 y que constituyeron el marco de referencia dentro del cual se desarrolló la política universitaria hasta Septiembre de 1973.

Como Consultor de NACIONES UNIDAS.

En 1973 realiza para el Programa de Las Naciones Unidas para el Desarrollo (P.N.U.D.) un estudio de análisis y proposición de una política para el desarrollo y coordinación de la educación básica, media y universitaria en los países de Centro-América y Panamá.

Como Profesor en la UNIVERSIDAD DE CAMBRIDGE.

Durante el año académico 1975-1976 le cupo programar y organizar, en acuerdo con el gobierno de Argelia, un plan de desarrollo para un sector de la ciudad de Argel.

El trabajo consistió fundamentalmente en un análisis de las actuales condiciones económicas, sociales, administrativas y físicas; profundizando la inquietud por descubrir los valores tradicionales en las formas de vida, cultura y religión.

Una proposición concreta fué realizada en la que se define las políticas de desarrollo fundadas en la participación conjunta del estado y la comunidad que permitan generar nuevas estructuras en la organización social, en el trabajo y en la estructura urbana del sector.

El proyecto fué presentado al gobierno de Argelia y fué acogido como una valiosa contribución que será considerada en los próximos programas de desarrollo.

El proyecto incluye una proposición que progresivamente reestructura la trama urbana y que incluye el diseño de más de 20 proyectos específicos, tales como: remodelaciones habitacionales, industrias, Universidad Técnica, mercados, escuelas, estaciones ferroviarias, edificios administrativos, etc.

Como Arquitecto Socio de LIRA & STRANSKY Y ARQTOS. ASOCIADOS.

- Director Proyecto Habitacional Los Hexágonos, La Unión, Distrito Sucre.
- Jefe Proyecto NOVOTEL Valencia, 244 habitaciones, 50 apartamentos en Apartotel, 2.500 m2 comercio en la ciudad de Valencia.
- Arquitecto Consultor de los proyectos:
 - NOVOTEL Maracaibo, 220 Habitaciones, 3.500 m2 comercio, ciudad de Maracaibo.
 - NOVOTEL Bonaire, 200 habitaciones, Club de Vela.

Caracas, Octubre de 1977.